

みなくち みんなの家 夏祭り 8月24日



夕方から降り出した雨にもかかわらず、ご家族30名、地域の方々12名の来訪があり、またハミングバードさんのギター演奏と歌、職員の花笠音頭、河内おとこ節などでにぎやかに第三回の夏祭りが行われました。模擬店では、町代さん、民生委員さんなど4名の応援もあり、地域の方々の支援にも大変感謝しております。これからも、地域の一員として、地域の為に貢献していければと願っております。



イワタニランド区 8月23日 自治会夏祭りに参加して

小雨が降る夏祭りでしたが、「わらびもち」の模擬店を近江ちいろば会で出しました。地域の方々と触れ合う機会となり、有意義なひと時でした。



ケアハウス・グループホームの大規模修繕について

①エレベーターの大修繕

8月1日～3日までの間エレベーターを止めて、全面的に部品交換をおこないました。19年間一度もトラブルを起こさなかったエレベーターですが、部品にも寿命があるので、思い切って実施しました。入居者の皆様にご迷惑をおかけしないように、食事対応、移動に職員総出で行いました。



②本館の照明のLED化 8月19日～31日

省エネと明るい環境づくりのため、331本の蛍光灯をLEDに換える工事を行いました。換えてみますと、部屋がパツと明るくなり、ご利用者様にも大変好評です。一般社団法人 環境共創イニシアチブ様の助成もいただき大変感謝しております。



③グループホームの給湯用ガスボイラーを、エコ給湯に換え省エネを図りました。

寄付金・後援会費 感謝報告

2014年4月1日～2014年8月20日現在

後援会

川嶋 昭吾	片岡 徳子	後宮 耕三	安野 善仁・優美	
久保 邦男	東嶋 和代	南 俊子	中西加代子	守岡 英子
藤原 忠昭	松平 吉生・千鶴子	森口 芳茂	林 栄子	川田 達生・礼子
平野 正	堀江 義隆	目戸竜太郎	登 政義	上田 圭子
木村 晶子	内藤 弘子	森口まつ江	春名 康範	植田清一郎
西川 泰子	森口 貴子	野村 昌代	若林 昌	榎本てる子
池田 澄子	小畑 義夫	中田 匡美	佐賀 昭子	五味由紀子
西八條敬洪・久江	今西伊都子	後宮 周子	原田 潔	
鈴木 真志	後宮 忠弘	八子美代子	萩山 美代	
作野 叡子	早井 治夫・薫		森口 孝彦	
小野 隆司・薫	谷口 定		坂田 由次	
佐治千栄子	山田喜久子		和田かほる	
伊勢戸敏信	佐藤 義彦		池田 澄子	

夏祭り 菩提寺

菩提寺学区 民生児童委員協議会
岩根学区 民生児童委員協議会
ハイウェイサイドタウン区
イワタニランド区自治会
三上台自治会
奈良 警夫
辻寅建設(株)
小川診療所
福澤薬局
ライフサービス
近建設計

寄付

西田和可子
堀江 義隆
中村 キミ

水口

酒人屋 別所 和
中本 弘一 西村真由美



[順不同・敬称略]

事業内容

ケアハウス ピスガこうせい／ぼだいじデイサービスセンター／ぼだいじホームヘルパーステーション／ぼだいじ居宅介護支援センター／高齢者支援センターぼだいじ／グループホームぼだいじ／中央デイサービスしんあい／小規模多機能型居宅介護 ぼだいじみんなの家／みなくちみんなの家(グループホーム、デイサービス、ケアプランセンター)／ぼだいじ訪問看護ステーション

発行日 2014年9月

発行責任者

理事長 奈良 警 夫
館長 森 口 茂

振込
後援会費
口座

取り扱い金融機関 郵便局
口座番号 00960-0-109363
社会福祉法人 近江ちいろば会
会費:年額1口 5,000円(何口でも可)

ピスガからの風 第38号

2014年9月

社会福祉法人 近江ちいろば会

ピスガこうせい 〒520-3242 滋賀県湖南市菩提寺327-4

TEL.0748-74-3900(代表)

FAX.0748-74-3910

http://chiiroba.jp/

今年は、ゲリラ豪雨・集中豪雨が頻りに発生して多くの被害を各地にもたらせています。いくら文明がすすんでも、自然の猛威には到底かなわない、それだからこそ自然と共生していく生き方が求められているのでしょう。山に木を植え、豊かな水を自然の恵みとして得られるような生活環境であってほしいと願っております。又、今後法人としても地域に木を植える活動をしていくことを検討しております。



館長 森口 茂

近江ちいろば会における業務改善活動について。 評議員 平野 正

わが国における戦後の著しい経済発展に非常に貢献した手法として、QC活動(Quality Control)、あるいは業務改善活動、と呼ばれるものが挙げられます。初めは、製造工程における不良率の低減が目的でしたが、次第に市場における高品質製品による販売の促進と、顧客の満足度の向上へと発展しました。やがて、製造工程に限らず、サービス産業(例えばホテルの客室整備や接客方法、各種の販売業務など)にも拡張されて、それぞれにより成果をもたらしてきました。アメリカで開発された手法ですが、現在は、ご本家よりも日本の方が、はるかに高い水準の活動を行っていると言われます。

私は、この種の改善活動は福祉関係の事業所では無理だと思っていました。その理由は、福祉分野では業務の内容が、利用者個人との密接な関係、言い換えれば十人十色な対応、が求められることや、職員が集まって話し合いをする時間がとれないこと、などからです。しかし、近江ちいろば会においては、大石孝太郎氏のご指導のもとに、2008年度にスタートし、各種の困難を乗り越えて今年で7年目の活動に入っています。毎年2月にその年度の活動発表会が行われますが、既に発表された52テーマの内容は実績を伴った非常に優れたものばかりです。各種サービスの内容や実施方法と利用者の満足度、利用者の送迎や対応、食事や食堂の環境、福祉用品の利用方法など、他に例のない貴重なデータに基づいて活動が行われています。全てのテーマを示したいのですが、紙面の関係で出来ないのが残念です。

いずれも、テーマ選定の理由、現状把握と分析、要因分析、対策、効果とその確認、などの取り組みにおいて、ほとんどの職員の方々が、それぞれの担当分野で真摯に取り組んでおられることに深い感銘を受けています。その成果が、近江ちいろば会の運営全般に大きな役割をはたしています。

2014年の法人内研修会のメインテーマの一つは「認知症研修」

きらめき介護塾の渡辺哲弘先生に3回シリーズで担当いただきます。

1回目が5月22日に実施され、地域の民生委員さんやご家族、ボランティアの方々20名も含め約70名で学ぶことが出来ました。



「つどいcafé」のご報告



毎週土曜日 13:30～15:30開催
開催場所 湖南市菩提寺イワタニランド内

4月26日より始めました、地域の皆様の集いのスペース「つどいcafé」は、お陰様で毎回6～9名のにぎわいを見せております。

- ・気楽に話せる
- ・自由だ
- ・好きな人と一緒にいられる

などで好評なようです。又、介護保険やグループホームのご説明を求めて来られる方もおられ、多様なニーズに対応できております。ぶらりとお訪ねください。お待ちしております。



基本理念：人にしてもらいたいと思うことを、人にもしなさい。

私たちはキリスト教の精神に基づいて、高齢者の全生活において、「隣人愛の奉仕」を実施することを基本理念とします。

2014年 納涼祭 7月26日(土)

演目



館長の挨拶



司会者



音楽演奏(おしどりバンド)



リズム体操(ケアハウス入居者)



みんなで歌おう!東京音頭(グループホーム)



フルーツ演奏(松山 克子氏)



歌謡舞踊「黒髪」(益 鐘子氏)



太鼓～河内おとこ節～(館長とヘルパーズ)



舞踊「みだれ髪」(森 清子氏)



新人演目(ちいちいろばーズ)



江州音頭(江州音頭甲西同好会)

「ピスガ ホールギャラリー」

ケアハウス入居者様の作品展



陶芸品



生花



絵画、手芸品



折り紙



川柳



友禅染



絵手紙

出店 模擬店風景



「ちいろば」がお出迎え



飲み物コーナー



大学いも



ちぢみ



わたがし



こだわりカレー



お寿司、焼きそば、鶏のから揚げ



冷やしキュウリ&フランクフルト

ヘルパーと館長の出し物

ヘルパーステーション 所長 竹内 久子

今年はヘルパーと館長で、「河内おとこ節」を太鼓を叩いて、館長が歌うというスタイルで披露しました。

夏祭り出演11回目となりますが、今年は私が、ヘルパーステーションのダンスプロデューサーの秋山さん(ヘルパー職員)に、「出し物で太鼓叩きたいな。」とわがままを言いました。

秋山さんは、何通りかのプランを提案してくれ、その中で選んだのが、河内おとこ節でした。

太鼓も手作りしました。漬物をつけるプラスチックバケツにテープを張り、その上に布

を被せ、音が出るか試行錯誤です。バチはすりこ木で、100円ショップで購入しました。

振付師秋山さんの指導で、10人のヘルパーと館長が3か月に渡り練習を繰り返しました。このことを通して、チームワークが形成されていきました。また、当日は参加できないヘルパーも、勤務時間の融通をつけて応援してくれました。職員一丸となった頑張りでご参加いただいた方々に、「よかったよ」とねぎらいの言葉をいただきました。

このようなメンバーと一緒に働けることは、本当に幸せです。